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La violence est-elle la même pour tous ?
Installer des usines ou des centres commerciaux sur des 
terres fertiles, bâtir des routes dans des zones protégées, 
incendier des forêts primaires pour y substituer de l’huile 
de palme ou du soja n’est pas considéré comme violent. 
Seules la menace ou l’utilisation de la force par les Etats 
complices des multinationales permet l’édification de ces 
structures artificielles profitables à une extrême minorité.
Par contre perturber, même de manière pacifique, le 
fonctionnement de la société capitaliste entraîne systéma-
tiquement le déploiement d’un arsenal policier et judiciaire 
fortement répressif.
L’essentiel de la violence est donc institutionnelle en vue de 
protéger des intérêts particuliers.

La violence n’est pas un objectif en soi mais peut être 
un instrument légitime :
La mobilisation citoyenne et la désobéissance civile sont 
des moyens d’action permettant de nous opposer aux 
ravages infligés à l’ensemble des êtres vivants.
Beaucoup de mouvements de libération ont été amenés à 
utiliser la violence pour s’opposer à des exactions bien plus 
grandes.
La résistance utilise une grande variété de tactiques ce qui 
inclut des actions directes dirigées contre des infrastruc-
tures névralgiques et non contre des individus. Il s’agit 
d’identifier son adversaire et de le contraindre par tous les 
moyens à abandonner ses destructions parce que cela lui 
coûtera trop cher. Cet ennemi refusera toute forme de 
dialogue ou de négociation ce qui nous oblige à prendre les 
mesures adéquates plutôt que de nous soumettre.


